

LA CUARESMA HOY

"Lo primero que nos dice la cuaresma es que hay cruz. Hubo una cruz, la de Cristo, la más significativa para los creyentes. Pero la cruz es anterior a El y sigue después de El.

Cristo se identificó con todas esas cruces. Y por ello es necesario releer la cruz de Cristo desde las cruces de la historia. Y la cuaresma nos dice también que hay pecado. Y con una definición bien precisa: pecado es lo que dio muerte al Hijo de Dios y pecado sigue siendo lo que da muerte a los hijos de Dios".

JON SOBRINO

**LA CUARESMA,
HOY**



Hoy nos preguntamos:

¿Qué dice la cuaresma al pueblo crucificado?

¿Qué pensamos cuando acompañamos al Cristo sufriente?

¿Qué pensamos el domingo de resurrección?

¿Tenemos ánimo para recorrer nuevos caminos, que no sean el de la cruz, sino los que preparan la liberación?

La crucifixión de los pueblos hoy, nos muestra las señales que acompañaron la muerte de Jesús: no se abren las tumbas para que protesten los muertos, ni se oscurece el cielo para que Dios muestre su cólera y su repudio.

Cuando algo de esta pasión, se asoma a las imágenes de la televisión, a los pocos días quedan en el olvido... lo cual nos lleva a pensar, que tal pasión pertenece al orden natural de las cosas.

FRENTE A ESTA REALIDAD

queremos denunciar...



que el camino de la crucifixión de nuestro pueblo, no puede quedar encerrado en el ritualismo...



que la cuaresma no se reduce a 40 días...



que esta cuaresma, este sufrimiento, es un desafío constante para quienes ansiamos la liberación...

EL PROTAGONISMO DE LOS POBRES



esta liberación, es el contenido del mensaje de esperanza, a los pueblos crucificados de América Latina...

MORIR



Y DESPERTAR

Mensaje, que nos atrevemos a proclamar, porque creemos en la resurrección de Cristo...

Con este objetivo, ofrecemos a las comunidades cristianas el audiovisual "LA CUARESMA, HOY"; presentado en cinco bloques, inspirados en las lecturas bíblicas de los domingos de cuaresma.

Los títulos

"De la opresión a la libertad" - "Dolor y esperanza de un pueblo" - "Un Dios con sed" - "El protagonismo de los pobres" - "Morir y Despertar".

Cada bloque tiene una duración aproximada de ocho minutos y aunque está relacionado con los cuatro restantes, ha sido pensado independientemente, con temas específicos. Va acompañado por la correspondiente cita bíblica y una guía para el debate.

Hicieron posible este material audiovisual:

P. Emilio Rojo - P. Fernando Luis Esteban - Norma San Nicolás (Tiempo Latinoamericano) - Luis Miguel Barozetto (Tiempo Latinoamericano) - Pochi Rubio (Secretaría de Teología A.P.E.).

Bº SAN ROQUE

UN SERVICIO EVANGELICO

Las Hermanas Misioneras Franciscanas de María llegaron al barrio San Roque en el año 1979. Traían toda la fuerza del que quiere vivir en plenitud el Evangelio de Cristo, que es lo mismo que decir estar al lado del pobre, comprometerse con el marginado, luchar por la justicia. Empezaron su trabajo en la parroquia del barrio que en ese momento estaba a cargo del Padre Alfredo Constable S.J quien les encomendó la organización de toda la catequesis.

Trabajaron en esta tarea con mucha dedicación hasta lograr transmitir un mensaje comprometido y liberador que tuviera en cuenta los documentos de Medellín y Puebla y la realidad de nuestros pueblos latinoamericanos.

También el movimiento juvenil de la parroquia y el barrio contó con la presencia de las hermanas y fueron ellas las que organizaron los primeros campamentos de jóvenes en Los Gigantes. Pero el trabajo de ellas no se limitó solamente al ámbito parroquial sino que se entregaron a cuanta tarea material o espiritual se les requirió.

Organizaron tres comunidades eclesiales de base, crearon la mutual "Esperanza", que tiene como finalidad la

solidaridad entre los vecinos (por medio de ella se lograron terrenos para gente, que había construido vivienda en sitios finales, pudieran llegar a ser propietarios).

El dispensario del barrio también las tomó como colaboradoras y enfermeras. Organizaron la biblioteca y dieron apoyo escolar a niños necesitados. La asistencia a los enfermos, a la gente sin techo, a los desalojados fue una realidad de todos los días. Muchos de ellos fueron alojados temporariamente en su casa hasta encontrarles alguna solución.

Muchos fueron los laicos y sacerdotes que compartieron su trabajo; pero también estuvieron los que no lo aceptaron, los que están en contra de un trabajo cristiano liberador y compartiendo con los más humildes.

Como consecuencia de ello fue cuestionado su actuar, desde la liturgia hasta el servicio a los pobres, hasta que decidieron dejar esta comunidad para continuar su trabajo en otras zonas carenciadas de nuestro país.

Nuestro agradecimiento a las Hermanas Regina, Dolores, Ana Elena, Frank, Estela, Ana Inés e Irma por el testimonio y el ejemplo de vida que nos dieron, aun al alejarse.

